

Jésus, paix sur lui – (Interdiction) de Félicitations pour les fêtes des mécréants

Certes, toute louange appartient à Allah. Nous Le louons, nous implorons Son aide, nous Lui demandons pardon et nous nous réfugions auprès d'Allah contre nos propres maux et les méfaits de nos actes. Quiconque Allah guide, nul ne peut l'égarer, et quiconque Il égare, nul ne peut le guider. J'atteste qu'il n'y a de divinité digne d'être adorée excepté Allah, L'Unique et sans associé. Et j'atteste que Muhammad, qu'Allah fasse son éloge et lui accorde le salut , est Son serviteur et Son messager. Et j'atteste que Jésus, salut sur lui, est le serviteur d'Allah et Son messager, Sa parole qu'Il a insufflée à Marie et un souffle de vie venant de Lui, et

J'atteste aussi que le Paradis est réalité et que l'Enfer est réalité.

Après cela : Ô musulmans, je vous conseille, ainsi qu'à moi-même, de craindre Allah Le Très Haut (Ô vous qui avez cru , craignez Allah comme il convient de Le craindre et ne mourez qu'en étant entièrement soumis) .

Ô musulmans : Ubadah ibn al-Samit a rapporté, d'après le Messager d'Allah – qu'Allah fasse son éloge et lui accorde le salut – a dit : « Quiconque atteste qu'il n'y a de divinité méritant d'être adorée hormis Allah, l'Unique et sans associé, et que Muhammad est Son serviteur et Messager, et que Jésus est le serviteur d'Allah , Son Messager , Sa parole qu'Il a insufflée à Marie et un souffle de vie venant de Lui, et que le Paradis est vérité et l'Enfer également une vérité, alors

Allah le fait entrer au Paradis en fonction de ses œuvres» . (Al-Bukhari et Muslim)

Al-Nawawi - qu'Allah Le Très Haut lui fasse miséricorde - a dit : "Ce hadith est d'une grande importance et figure parmi les plus complets des hadiths concernant les croyances, car le Prophète – qu'Allah fasse son éloge et lui accorde le salut – y a rassemblé ce qui fait distinguer des religions des mécréants, malgré leurs différences et les divergences entre leurs croyances. Ainsi, dans ces écrits, le Prophète – qu'Allah fasse son éloge et lui accorde le salut – s'est limité à mentionner ce par quoi se fait la distinction entre elles ».

Dans ce grand hadith se trouve l'explication du mérite du monothéisme et des péchés qu'il fait expier. Alors «quiconque

témoigne qu'il n'y a de divinité digne d'adoration excepté Allah, l'Unique et sans associé» signifie qu'il a prononcé la parole du monothéisme avec connaissance et certitude, acceptation et soumission, véracité, sincérité et amour témoignant ainsi qu'il n'y a jamais de véritable divinité digne d'adoration à part Allah, pas un ange proche ni un prophète envoyé, si ce n'est uniquement Allah Seul sans associé, Le Seul digne d'adoration sans associé ; comme l'a dit Le Très-Haut : (Ô hommes, adorez votre Seigneur Qui vous a créés, vous et ceux qui vous ont précédés. Ainsi saurez-vous Le craindre pieusement).

Et sa parole : «Et que Muhammad est Son serviteur et Son Messager » signifie : Il témoigne avec connaissance, certitude et vérité que Muhammad est le serviteur

d'Allah et Son Messager , et que par son message Allah, a mis fin à tous les messages, et par sa loi , Il a abrogé toutes les lois , et qu'il est le meilleur des prophètes et des messagers, et que l'implication du témoignage qu'il est serviteur d'Allah et Son messager consiste à lui obéir dans ses commandements, à accepter pour vrai ce qu'il a informé, à éviter ce qu'il a interdit et prohibé, et à ne adorer Allah que selon ce qu'il a prescrit.

Et sa parole : «Et que Jésus est le serviteur d'Allah et Son Messager» signifie : Il témoigne avec connaissance, certitude et vérité que Jésus est le serviteur d'Allah et Son Messager, et qu'Allah l'a créé sans père ! tout comme Il a créé Adam sans père ni mère ; conformément à ce qu'Allah Le Très Haut a

dit : (Pour Allah, la création de Jésus est semblable à la création d'Adam. Il le créa de terre, puis Il lui dit : «Sois», et il fut. La vérité vient de ton Seigneur, ne sois donc pas du nombre de ceux qui doutent) .

Et son expression : « Et Sa Parole » signifie : la Parole voulue et prédestinée d'Allah Le Très Haut, et que Jésus est venu à l'existence par cela. Jésus, salut sur lui, n'est donc pas la Parole elle-même ! Il est venu à l'existence par la Parole ; c'est-à-dire qu'Allah lui a dit : Sois, et il fut.

Et son expression: «qu'Il insuffla à Marie» signifie que l'ange Gabriel, paix sur lui, souffla dans l'ouverture du vêtement de Marie — c'est-à-dire l'ouverture au niveau du cou — et puis elle conçut Jésus, paix sur lui, par l'ordre d'Allah Le Très Haut, «et un

souffle de vie venant de Lui » signifie : un souffle de vie parmi les souffle de vie qu'Allah a créés, comme Il l'a dit Tout-Puissant : (Lorsque les anges dirent : « Ô Marie, Allah t'annonce une bonne nouvelle, une parole venant de Lui, dont le nom sera le Messie, Jésus, fils de Marie, distingué dans ce monde et dans l'au-delà, et parmi ceux qui sont rapprochés [d'Allah]. »)

L'une des implications du témoignage que Jésus est le serviteur d'Allah et Son Messager est de se désavouer de tout ce qui est dit contre Jésus, fils de Marie – salut sur lui – par ceux qui se sont écartés de la vérité et ont offensé le Créateur. À l'instar des chrétiens qui ont insulté Allah d'une manière par laquelle nul autre qu'eux ne L'a insulté; car leurs déclarations concernant Jésus-Christ

– salut sur lui – sont multiples ! Ils ont dit : « Jésus est Fils d'Allah, le Très-Haut ! »

Et Allah leur a répondu en disant : «...et pour avertir ceux qui ont dit : “Allah s'est attribué un enfant”. Or ils n'en savent rien, pas plus que leurs pères. Grave est la parole qui sort de leur bouche ; ils ne disent là que des mensonges. »

Ils ont dit : « Le Messie est Allah. » Allah leur a répondu en disant : « Ceux qui ont dit que : “Allah est le Messie, fils de Marie” ont certes mécréu.» Et le Messie a dit : « Enfants d'Israël, adorez Allah, mon Seigneur et votre Seigneur. Quiconque associe quoi que ce soit à Allah, Allah lui interdit le Paradis et sa demeure sera le Feu. Et pour les injustes, pas de secoureurs.»

Ils ont dit : « Il est le troisième d'une trinité », ce qui signifie qu'ils associent deux partenaires à Allah, à savoir Marie et Jésus, ou le Saint-Esprit, Gabriel et Jésus – paix sur eux. Allah leur a répondu alors en disant : (Ceux qui disent : « Allah est le troisième d'une trinité», ont assurément mécréu. Alors qu'il n'y a de divinité qu'une Divinité Unique. S'ils ne cessent de le dire, alors un châtiment dououreux touchera certainement ceux d'entre eux qui ont mécréu.)

Ils ont cru l'avoir tué et crucifié, alors Allah leur a répondu en disant : « et à cause de leur parole : “Nous avons vraiment tué le Messie, Jésus, fils de Marie, le Messager de Allah.” Mais ils ne l'ont ni tué ni crucifié ; mais (le tué) n'était qu'un autre qu'Allah fit

ressembler à Jésus.) Ceux qui ont de divergence à son sujet sont dans l'incertitude. Ils n'en ont aucune connaissance certaine, ils ne font que suivre des conjectures et ils ne l'ont pas certainement tué. Au contraire, Allah l'a élevé vers Lui. Et Allah est certes Puissant et Sage.)

Et Sa parole : (Rappelle-toi) quand Allah dit : « Ô Jésus, certes, je vais mettre fin à ta vie terrestre sans te donner la mort et t'élever vers Moi, te purifier de ceux qui ont mécréu, et je ferai en sorte que ceux qui t'ont suivi soient au-dessus de ceux qui ont mécréu, jusqu'au jour de la Résurrection. Ensuite, c'est vers Moi que sera votre retour, et je jugerai entre vous ce sur quoi vous étiez en divergence. »)

Et sa parole – qu'Allah fasse son éloge et lui accorde le salut – : « ... et que le Paradis est réalité, et l'Enfer est réalité » signifie : il témoigne avec certitude que le Paradis et l'Enfer, dont Allah LeTrès Haut a informé dans Son Livre et dont Son Messager, qu'Allah fasse son éloge et lui accorde le salut, a informé dans sa Sunna, sont deux réalités certaines sur lesquels il n'y a aucun doute , et qu'il a apprêté le Paradis pour les pieux, et qu'il a apprêté l'Enfer pour les mécréants.

Il a dit : « Allah le fera entrer au Paradis en fonction des œuvres qu'il a accomplies. », signifie : même s'il avait des manquements dans les œuvres accomplies, le mérite de sa foi en l'Unicité d'Allah, de son témoignage de l'Unicité pour Lui, de sa croyance au

message de Son prophète et de son rejet de l'attribution de Jésus comme associé à Allah adoptée par les polythéistes, feront qu'Allah le fasse enter au Paradis malgré ses manquements.

Craignez donc Allah, ô serviteurs d'Allah, et soyez fervents dans votre monothéisme, car c'est le bien le plus précieux que le musulman possède. Celui qu'Allah guide vers ce monothéisme alors qu'il s'y attache de toutes ses forces et qu'il le préserve de tout ce qui le contredit, le blâme ou le diminue.

J'ai dit ce que vous avez entendu, et je demande pardon à Allah en ma faveur, en votre faveur et en faveur de tous les autres musulmans , pour tout péché ; car Il est Le Pardonneur, Le Tout Miséricordieux.

Deuxième sermon:

Louange à Allah pour Sa bonté, et remerciements à Lui pour Sa guidance et Sa grâce. J'atteste qu'il n'y a de divinité digne d'adoration excepté Allah, en guise de glorification de Sa Majesté. Et j'atteste que notre Prophète Muhammad est Son serviteur et Messager qui appelle à Son agrément, qu'Allah fasse son éloge et lui accorde le salut, lui, sa famille, ses compagnons et ses soutiens, et leur accorde sa paix.

Par la suite :

Ô musulmans, craignez Allah Le Très Haut comme il se doit, et tenez-vous fermement à l'anse la plus solide de votre

religion, et efforcez-vous de concrétiser l'Unicité d'Allah Le Très Haut, de rejeter le polythéisme et ses adeptes, y compris les chrétiens dont vous avez entendu parler de certaines de leurs croyances de mécréance au sujet de Jésus – paix sur lui – . Il n'est donc pas permis à un musulman de participer avec eux à leurs célébrations de mécréance, de les féliciter à ce sujet ou de pratiquer certains de leurs rituels ; Ibn al-Qayyim (que Allah lui fasse miséricorde) a dit : «Quant aux félicitations pour les rites de mécréance qui leur sont propres, cela est unanimement interdit, telles que les féliciter pour leurs fêtes et leurs jeûnes en disant : «Bonne fête à toi !» ou « Félicitations pour cette fête ! », etc. Car si celui qui dit cela est exempté de

mécréance, alors cela fait partie des choses interdites. »

C'est comme le fait de le féliciter de s'être prosterné devant la croix, ce qui est un péché plus grave aux yeux d'Allah et plus détestable que de féliciter quelqu'un ayant bu de l'alcool, tué une personne, commis des actes sexuels illicites, etc. Et beaucoup de ceux pour qui la religion n'a pas de valeur , tombent dans cela et ne se rendent pas compte de la gravité de leurs actes. Quiconque félicite donc un serviteur ayant commis un péché, une hérésie ou une incrédulité , s'expose ainsi à la colère et au mécontentement d'Allah" .

Cheikh Ibn Uthaymeen, qu'Allah lui fasse miséricorde, a dit : « Que celui qui reçoit les félicitations en premier ne réponde

pas, car ce ne sont pas nos fêtes, mais des fêtes qu'Allah Le Très Haut désapprouve. » Il a ajouté : « Même s'il vous l'écrit, ne lui répondez pas. » Il a dit aussi : « Il n'est pas permis de les imiter en organisant des fêtes ou toute manifestation de joie telle que la distribution de cadeaux ou de bonbons, la prise de congé de travail ou la réduction des prix. »

Qu'Allah nous garde, ainsi que tous les musulmans, sur le chemin du monothéisme et de la Sunna, qu'il nous accorde des fins heureuses et nous donne le Paradis.

Voilà ce qui est présenté. Priez sur votre Prophète, comme votre Seigneur vous l'a ordonné, car Il a dit : « En vérité, Allah et Ses anges prient sur le Prophète. Ô vous qui

avez cru, priez sur lui et saluez-le dignement. »

Ô Allah, nous Te prions, en vertu de notre témoignage que Tu es Allah, qu'il n'y a de divinité méritant l'adoration excepté Toi , l'Unique, le Refuge Éternel, Qui n'a pas engendré ni n'a été engendré non plus , et à Qui rien n'est égal, de préserver notre foi et notre religion, et de nous éloigner du polythéisme et des épreuves trompeuses.